

# Antrag Nr. 19-F-21-0019

## SPD, CDU, Grüne

---

### Betreff:

Pflegeplätze in Wiesbaden  
- Antrag der Fraktionen SPD, CDU und Bündnis90/Die Grünen vom 30.04.2019 -

### Antragstext:

Die Kooperationsfraktionen haben sich in der Kooperationsvereinbarung darauf verständigt, sich den im Bericht „Hilfe- und Pflegebedarf älterer Menschen in Wiesbaden bis 2030“ beschriebenen Herausforderungen in der Pflege zu stellen und entsprechende Konzepte zu entwickeln. In diesem Zusammenhang hat man sich beispielsweise auf eine Sanierung des Moritz-Lang-Haus geeinigt. Die aktuelle Planung geht mit einer Reduzierung der dortigen Pflegeplätze einher. Gleichzeitig wird die Wiesbadener Bevölkerung statistisch betrachtet immer älter. Daraus kann ein höherer quantitativer Bedarf abgeleitet werden. Dieser Antrag verfolgt daher das Ziel, den aktuellen Stand und die Entwicklung der Pflegeplätze in Wiesbaden zu beleuchten, um gegebenenfalls vorhandenen weiteren Handlungsbedarf zu erkennen und geeignete Maßnahmen ergreifen zu können.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, zu berichten

1. wie sich die Zahl der Pflegeplätze (aufgegliedert nach Dauer-, Kurzzeit- und Tagespflege) in den Wiesbadener Pflegeeinrichtungen in den vergangenen zehn Jahren verändert hat;
2. wie hoch der Gesamtbedarf an Pflegeplätzen durch die demografische Entwicklung in den nächsten zehn Jahren sein wird;
3. ob der aktuelle Stand an Plätzen in Pflegeheimen sowie des Personals in ambulanten Pflegediensten ausreichend ist; wie viele Plätze ggf. weggefallen sind und wie viele nach aktuellem Planungsstand neu geschaffen werden;
4. in welchem Verhältnis der Bedarf zur Anzahl der verfügbaren Plätze sowohl gegenwärtig als auch nach aktuellem Planungsstand für die kommenden Jahre steht;
5. wo er gegebenenfalls weiteren Handlungsbedarf sieht.

Wiesbaden, 30.04.2019

Simon Rottloff  
Fachsprecher  
(SPD)

Alexander Hofmann  
Fraktionsreferent  
(SPD)

Wolfgang Gores  
Fachsprecher  
(CDU)

Dr. Karina Strübbe  
Fraktionsreferentin  
(CDU)

Karl Braun  
Fachsprecher  
(Bündnis 90/Die Grünen)

Matthias Schulz  
Fraktionsreferent  
(Bündnis 90 / Die Grünen)